

一般質問



日本共産党 佐藤 文昭

一 福祉施策等について

問 小児医療費助成の通院対象年齢は小学4年生までだが、中学3年生まで拡充してはどうか。

答 拡充は市財政への影響が大きいため、国が小児医療費助成制度を創設するよう、毎年、県市長会を通じて要望している。

問 ひとり親家庭等医療費助成制度は、未婚の母子家庭も対象か。

答 未婚母子家庭も対象となる。各種助成や制度の周知に努めたい。

問 新はだの行革推進プランにより重度障害者医療費助成の年齢・所得制限を実施している。重度障害者が命の問題であり、制限を廃止すべきと思うがどうか。

答 精神障がい者を新たに対象とした。安定的かつ継続的に運営していくためには必要である。

そのほか「保育園の待機児童解消について」質問をした。



地域との交流による田植えの様子

問 近年、いじめの問題など子どもたちを育む環境は課題山積であり、地域のきずなも薄れている。今こそ、学校、保護者、地域が連携し、子どもの健全育成を進めることが重要であり、保護者や地域で組織する学校運営協議会を中心取り組んでほしい。

答 平成25年度、東中学校区を幼小中一貫教育モデル地区に指定した。一貫した授業の在り方や学校

問 本市の財政状況について

答 総合計画と連動した計画的な財政運営や突然の支出などに備えるため、財政調整基金の適正な管理運用が必要と考える。また、妊婦健康診査費の助成拡大などを行うとともに、総合計画に掲げている新しい新たな事業にも活用している。

問 産科医療機関から退院直後の母子への心身のケア、育児サポートなどをを行う産後ケア事業についての考え方はどうか。

答 産後体調の回復や育児不安

問 二 少子化対策について

答 産後体調の回復や育児不安

問 青少年の未来について

①厚生労働省の調査では、中学生の飲酒40%、たばこ5%、脱法ドラッグ0・2%が経験ありと答えているが、薬物乱用防止教育は、②いじめは小学生22件、中学59件、全国では昨年に比べ約2倍に増えているが、対策は、③報徳思想は、今こそしっかりと受け継ぐべきと思うが、具体的な取り組みは、どのようか。

問 教育施策等について

不登校対策として体験学習など児童・生徒が自信を持つことができる教育が必要と思うがどうか。

答 不登校の原因に、不安などの情緒的混乱などがある。創作活動などを通し、自信を取り戻させ、学校復帰を目指す支援をしている。

問 市長を中心として迅速に動ける防災体制を

例もあり、合理的かつ迅速に動作する体制づくりを進めていきたい。

答 災害対策における実践力の強化について

不在の場合の対応はどうか。

答 基本的に全員が不在となる場合の対応により対応できる体制を整えている。また、市長に衛星携帯電話を配備し、外出先からも指示ができる体制を整えている。

問 一 職員の大量退職に伴う今後の職員体制について

答 将来を見据え、若手職員を管理職に登用すべきだが、人材育成にどのように取り組んでいくのか。

答 災害時の対応に従事している職員の危機感に対する温度差があると感じるがどうか。

答 災害対応の経験などにより温度差があると思われるため、研修などを行い解消に努めたい。

問 二 子育て家庭への切れ目ない支援を

多くの軽減を図る母子への支援は大変重要なため、ショートステイ、デイケア、訪問ヘルパーを基本とした事業の実施に向け、検討をしている。また、産前ケアの在り方についても検討していきたい。

答 社会福祉協議会の子育て支援ヘルパー利用料は、1時間750円と、他市に比べ負担が大きい。補助などの支援をしてはどうか。

要望 小児医療費助成の対象は拡大すべきだが、制度継続のため医療費の抑制を啓発するとともに、児童保育を平成26年度中に実施し、また、複数の課に分かれている子育て支援窓口を一本化してほしい。